

Squeezie expliqué à tes parents

Comment un ado se filmant dans sa chambre est-il devenu le youtubeur le plus suivi de France ? La série documentaire *Merci internet* diffusée sur Prime vidéo retrace la folle ascension de Squeezie, bientôt 28 ans et presque 19 millions d'abonnés. Tu peux y découvrir Lucas (c'est son prénom), à ses débuts, il avait à peine 13 ans, et pourquoi pas proposer à tes parents de regarder avec toi. Au départ, ce film visait en effet à « faire comprendre à nos parents notre quotidien » de créateurs de contenus, a expliqué Théodore Bonnet, qui réalise les vidéos. La maman de Squeezie s'inquiétait de le voir « passer sa vie derrière un ordinateur ! ».



DPP/VIÀ AFP - ANTONIN VINCENT

L. A.

Le jour où la télévision est née

La naissance de la télévision, c'était un 26 janvier... 1926 ! Et elle n'était pas design, discrète et en couleur comme tu la connais aujourd'hui. La première séance télévisée s'est déroulée à Londres au sein de la Royal Institution, dans le laboratoire de l'inventeur, John Logie Baird. Comment ça s'est passé ? Un émetteur installé dans une pièce voisine permettait la diffusion d'une silhouette animée en noir et blanc que l'inventeur manipulait en temps réel. En bref, un jeu de marionnettiste diffusé en direct. L'aboutissement de nombreux essais et recherches tant aux Etats-Unis qu'en l'Allemagne et en Russie, dès 1875. Une révolution qui, en moins de 100 ans a évolué à une vitesse folle !



A.-S. Passalboni

L'uniforme au programme des écoles

Il y a quelques jours, le président de la République a donné une longue interview. Il prévoit plein de nouveautés pour les plus jeunes



Emmanuel Macron à Ajaccio en septembre 2023 se prête au jeu des selfies.

OLIVIER SANCHEZ / CRYSTAL PICTURES

Emmanuel Macron a répondu aux questions des journalistes il y a un peu plus d'une semaine. Lors de cette conférence de presse, il a beaucoup parlé de la jeunesse et fait des annonces dont tu as peut-être déjà entendu parler. On te fait un résumé.

• La tenue unique

C'est le sujet dont tout le monde parle : le « retour de l'uniforme à l'école ». Mais cette annonce mérite quelques précisions. À la création des lycées par l'ajacien Napoléon Bonaparte en 1802, les élèves internes avaient une tenue unique. Mais ils n'étaient pas très nombreux et cette tradition a été abandonnée au fil des ans. Plus tard, tes parents ou tes grands-parents peuvent t'en parler, les enfants ont souvent porté

des blouses, chacun apportant la sienne. Mais c'était pour éviter les taches d'encre. Avec l'arrivée du stylo à bille, les blouses ont été de plus en plus rares et ont disparu. L'uniforme n'a donc jamais été obligatoire en France contrairement à d'autres pays : le Royaume-Uni, l'Australie, l'Irlande, le Japon, la Thaïlande, la Corée du Sud ou encore l'Inde.

Lors d'un entretien avec le youtubeur HugoDécrypte, le chef de l'État avait déjà parlé d'une « tenue unique » pour les élèves. Il avait alors évo-



qué « un jean, un tee-shirt et une veste ». Finalement, ce sera un peu plus classique. Les élèves recevront cinq polos, deux pulls et deux pantalons. Chaque établissement pourra personnaliser la tenue avec un écusson qui lui sera propre.

Cette tenue unique pour les élèves sera expérimentée dès la rentrée de septembre 2024 dans une centaine d'établissements scolaires volontaires. En Corse, Bonifacio souhaite essayer dans son école primaire. Et si ça fonctionne, tout le monde portera cette tenue à la rentrée 2026.

Lisa Alessandri

ET AUSSI...



• Du théâtre en classe

Pour le président, l'éducation artistique et

culturelle doit se renforcer dans les écoles avec plus de musique et d'arts plastiques. Emmanuel Macron souhaite aussi que le théâtre devienne « un passage obligé au collège » dès la rentrée prochaine. Il en a beaucoup

fait quand il était jeune et il dit que cela « donne confiance » et apprend à prendre la parole en public.

• Instruction civique

Dès la rentrée prochaine, il y aura plus d'instruction civique en cours. Et le président n'est pas contre l'idée que les élèves apprennent *La Marseillaise*. C'est déjà au programme



aujourd'hui dès le CE2 avec l'enseignement des premiers couplets de l'hymne national.

• Cérémonies de remise des diplômes

Une cérémonie de remise de diplômes sera organisée dès la fin de cette année au collège. Elle concernera les élèves ayant obtenu leur brevet.



À LIRE CETTE SEMAINE

Qui sera le vainqueur du NEB ?

Il y a comme un air du film de Spielberg, *Ready Player one*, dans ce livre. Alex n'a pas vraiment d'amis, il faut dire que les lycées ont été nombreux pour suivre les mutations professionnelles de son père. Très intelligent mais pas très motivé par l'école, l'ado gribouille sur des feuilles pour s'évader.

Ça s'était avant le NEB. Quand un élève lui offre un accès à ce nouveau jeu vidéo, Alex crée son avatar sans trop réfléchir. Mais très vite ça devient addictif et c'est le seul endroit où Alex a l'impression d'exister et essaye de devenir n°1. Un univers à la fois flippant et passionnant, qui va t'alerter sur l'abus des écrans en délaissant la vie réelle et aussi aborder des thèmes comme l'addiction, les phobies ou le harcèlement.



NEB

de Caroline Solé et Naya Wisniewski - École des loisirs M+ - dès 13 ans.

Bienvenue dans le Distover

Elie a 12 ans et passe son été dans un centre social d'aide à l'enfance. Elle tyrannise les autres enfants mais lors d'une sortie avec d'autres jeunes, elle va se retrouver dans un monde étrange et dangereux peuplé d'êtres magiques et d'artefacts mystérieux. Ils ont un an pour trouver la tour des lumières, seule porte de sortie. Elie va ravalier sa rage et surtout coopérer notamment avec Redouane qui semble bien connaître les pièges de ce monde. Une BD colorée et riche avec un premier tome qui pose les bases d'un univers plein de surprises.



Les porteurs d'artefacts T1

Distover de Ludovic Danjou et Chiara Iacobelli - Albin Michel Bande dessinée - Dès 10 ans

Gaële Valéry